



*Цэнтральная гарадская
бібліятэка імя А. І. Герцэна*

**ІНФАРМАЦЫЙНА-
БІБЛІАГРАФІЧНЫ
АДДЗЕЛ**



ГОМЕЛЬ У ЦЭНТРАЛЬНЫМ ДРУКУ

**Спіс публікацый
(ліпень)**

Гомель, 2026

Штомесячны спіс літаратуры «Гомель у цэнтральным друку» дапамагае сачыць за найбольш значнымі артыкуламі з рэспубліканскіх часопісаў і газет, што паступілі ў фонды ЦГБ імя А. І. Герцэна.

Расстаноўка матэрыялаў ажыццяўляецца згодна «Тыпавой схеме класіфікацыі дакументаў для краязнаўчых каталогаў (картатэк) бібліятэк Рэспублікі Беларусь», унутры раздзелаў – у алфавіце аўтараў і назваў артыкулаў. Калі назва артыкула не раскрывае яго змест, яна ўдакладняецца анатацыяй.

Спіс будзе карысны бібліятэкарам, настаўнікам, студэнтам, краязнаўцам і шырокаму колу чытачоў – усім, хто цікавіцца гісторыяй Гомеля, яго культурай, літаратурным жыццём і праблемамі сучаснасці.

Гомель у цэнтральным друку : спіс публікацый (ліпень) / ЦГБ імя А. І. Герцэна, інфарм.-бібліягр. аддз. ; склад. А. А. Луцэнка. – Гомель, 2026. – 9 с.

Грамадскае жыццё

1. Анцэлевiч, А. Гонар за краiну : [аб наведванні Палаца Незалежнасцi прадстаўнiцамi ГА «Беларускi саюз жанчын» з Гомельскай вобласцi] / Аляксандра Анцэлевiч // Алеся. – 2026. – № 7. – С. 4.
2. Буйкевич, А. Торжественно клянусь! : [о принесении присяги в Брестской крепости студентами Гомельского государственного медицинского университета после прохождения сборов по военной подготовке] / Анна Буйкевич // Знамя юности. – 2026. – 23 июля (№ 29). – С. 2.
3. Важный разговор : [министр информации Д. Жук встретился с общественностью в Гомеле в рамках информационно-просветительского проекта «Пульс страны: факты, тренды, смыслы»] // СБ. Беларусь сегодня. – 2026. – 31 июля (№ 146). – С. 8.
4. Даслоўна. Юрый Валяваты: «Пастараемся не толькi захаваць, але i прымножыць» : [памочник Прэзiдэнта – iнспектар па Гомельскай вобласцi Ю. Валяваты раскажаў журналістам, як ён настроены працаваць у новым рэгіёне] // Звязда. – 2026. – 9 ліпеня (№ 130). – С. 5.
5. Для безопасности региона : [Туровский молочный комбинат передал УВД Гомельской области современный беспилотный комплекс] // СБ. Беларусь сегодня. – 2026. – 31 июля (№ 146). – С. 12.
6. Сенатор-коммунист Алла Смоляк поздравила ветерана Надежду Шубину с Днем Независимости // Коммунист Беларуси. – 2026. – 10 июля (№ 28). – С. 4.
7. Целюк, А. «Мы разные, но мы едины» : [о посещении Дворца Независимости представительницами Гомельской областной организации ОО «Белорусский союз женщин»] / Анастасия Целюк // СБ. Беларусь сегодня. – 2026. – 7 июля (№ 128). – С. 5.

Прырода

8. Пролесковский, Р. Спасти рядового ясеня : [в гомельском парке лечат ценные деревья с помощью

капельниц] / Руслан Пролесковский // СБ. Беларусь сегодня. – 2026. – 25 июля (№ 142). – С. 31.

Эканоміка

9. Бартошевич, С. Здесь верят в каждого : [о первичной профсоюзной организации КУП «Гомельский городской комбинат школьного питания»] / Светлана Бартошевич // Беларускі час. – 2026. – 24 ліпеня (№ 30). – С. 12-13.

10. Боярчук, Д. Призвание – изобретать : [работница Гомельского химзавода с 50-летним стажем Светлана Середа – о любви к инновациям и преданности профессии] / Дмитрий Боярчук // СБ. Беларусь сегодня. – 2026. – 18 июля (№ 137). – С. 24.

11. Ващенко, С. Одеться с иголки : [об открытии в Гомеле специализированной региональной ярмарки «Школьный базар»] / Светлана Ващенко // Рэспубліка. – 2026. – 16 ліпеня (№ 130). – С. 7.

12. Ващенко, С. Приближая открытие : [о том, как бойцы студотрядов трудятся на строительстве новой детской поликлиники в Гомеле] / Светлана Ващенко // Знамя юности. – 2026. – 30 июля (№ 30). – С. 4.

13. Дралюк, В. Сделано с умом : [как резиденты Гомельского научно-технологического парка «Коралл» роботизируют промышленность] / Виолетта Дралюк // Рэспубліка. – 2026. – 14 ліпеня (№ 128). – С. 7.

14. Жилка, А. Три длины экватора : [60 лет назад Гомельский стекольный завод имени М. В. Ломоносова (ОАО «Гомельстекло») стал первым предприятием в областном центре, удостоенным ордена Ленина] / Анна Жилка // Рэспубліканская строительная газета. – 2026. – 23 июля (№ 28). – С. 2.

15. Лешко, Ю. Конкурс профмастерства объединил строительные навыки и кулинарное творчество : [республиканском конкурсе профессионального мастерства «Женщина земли белорусской: искусство маляра и кулинара», который прошел в Минске. Награждение

победительниц пройдет в Гомеле] / Юлия Лешко // Республиканская строительная газета. – 2026. – 23 июля (№ 28). – С. 6.

16. Пролесковский, Р. Та заводская проходная : [в холдинге «Гомсельмаш» наградили победителей конкурса «Сельмашевская вершина»] / Руслан Пролесковский // Рэспубліка. – 2026. – 21 ліпеня (№ 133). – С. 11.

17. Северьянова, М. Генераторы идей : [об инженерепрограммисте компании «Белоруснефть» Г. Лукьянове] / Марина Северьянова // Рэспубліка. – 2026. – 16 ліпеня (№ 130). – С. 10.

18. Теперь и для теплиц : [на базе Гомельского химзавода построят новый завод по производству удобрений для теплиц] // СБ. Беларусь сегодня. – 2026. – 18 июля (№ 137). – С. 24.

Транспарт

19. Миндалёва, И. Цель – одна на двоих : [о том, как абитуриенты из Пинска Д. Бакулов и А. Каль подавали документы в БелГУТ] / Инга Миндалёва // Белорусский железнодорожник. – 2026. – 29 июля (№ 54). – С. 6.

20. Плюхаева, О. «Люблю порядок и четкость!» : [о ветеране Гомельского отряда Военизированной охраны БЖД Александре Чергинце] / Ольга Плюхаева // Белорусский железнодорожник. – 2026. – 18 июля (№ 51). – С. 12.

21. Сташкевич, Л. Связь времен и поколений : [о присвоении тепловозу ТЭП70БС-084 имени бывшего начальника Гомельского отделения Белорусской железной дороги Александра Удодова] / Лидия Сташкевич // Белорусский железнодорожник. – 2026. – 29 июля (№ 54). – С. 1, 3.

22. Сташкевич, Л. Традиции качества и верность долгу : [о 90-летию Гомельской дистанции гражданских сооружений] / Лидия Сташкевич // Белорусский железнодорожник. – 2026. – 22 июля (№ 52). – С. 3.

Медыцына

23. Боярчук, Д. Умные технологии на службе здоровья : [об успешном внедрении цифровых технологий в РНПЦ радиационной медицины и экологии человека] / Дмитрий Боярчук // СБ. Беларусь сегодня. – 2026. – 25 июля (№ 142). – С. 8-9.

24. Гребенников, Н. Оздораивать по науке : [о подписании договора о сотрудничестве между Гомельским медуниверситетом и санаторием «Приднепровским»] / Никита Гребенников // Беларускі час. – 2026. – 31 ліпеня (№ 31). – С. 8.

25. Поклонская, О. Белый халат – в наследство : [о трудовой династии медиков в четвертом поколении из Гомеля] / Ольга Поклонская // Алеся. – 2026. – № 7. – С. 20-21.

Спорт. Туризм

26. Ващенко, С. Гомсельмашевский драйв : [о соревнованиях «Гонки на катамаранах» среди структурных подразделений холдинга «Гомсельмаш»] / Светлана Ващенко // Беларускі час. – 2026. – 2 ліпеня (№ 27). – С. 17.

27. Веренич, Д. В центре ковра : [беседа с гомельской спортсменкой, чемпионкой Беларуси по художественной гимнастике Дарьей Веренич / беседовала Татьяна Пастушенко] // Знамя юности. – 2026. – 30 июля (№ 30). – С. 23.

28. Ильеня, А. Забил и уехал : [о футбольном матче «Гомель» – «Неман»] / Андрей Ильеня // Прессбол. – 2026. – 14 июля (№ 28). – С. 12.

29. Казюлин, В. Тот случай : [о футбольном матче «Гомель» – «Витебск»] / Андрей Ильеня // Прессбол. – 2026. – 28 июля (№ 30). – С. 2.

30. Кананович, А. Двенадцать : [о футбольном матче «БАТЭ» – «Гомель»] / Александр Кананович // Прессбол. – 2026. – 7 июля (№ 27). – С. 9.

31. Курленко, Ф. Верхом на стреле : [беседа с тренером-преподавателем Гомельского областного центра

олимпийского резерва по прикладным видам спорта Ф. Курленко / беседовала Светлана Ващенко] // Беларускі час. – 2026. – 24 ліпеня (№ 30). – С. 12-13.

32. Сивуха, А. На двух фронтах : [беседа с гандболисткой из Гомеля Анастасией Сивухой / беседовал Денис Коршук] // Спорт Time. – 2026. – № 7. – С. 34-37.

Навука. Асвета. Друк

33. Богдан, А. Первый шаг к успеху – попробовать : [в воспитательно-оздоровительных лагерях продолжаются встречи в рамках акции «Шаг к успеху». С воспитанниками старших отрядов детского оздоровительного лагеря «Лесные дали» Гомельского района встретился первый секретарь Гомельского обкома БРСМ Игорь Назарчук] / Арина Богдан, Дмитрий Боярчук // Знамя юности. – 2026. – 16 июля (№ 28). – С. 2.

34. Дегтярев, Н. Давай заряжай! : [беседа с выпускником ГГУ имени Ф. Скорины Никитой Дегтяревым, который разработал устройство беспроводной зарядки для мобильных гаджетов / беседовал Руслан Пролесковский] // Знамя юности. – 2026. – 16 июля (№ 28). – С. 11.

35. Капрыленка, Н. Лета, сонца і... працоўная кніжка : [аб сістэме праектаў другаснай занятасці і фарматах працоўнага лета ў Гомельскай СШ № 75] / Наталля Капрыленка // Звязда. – 2026. – 17 ліпеня (№ 136). – С. 8-9.

36. Капрыленка, Н. Надзейны шлях у прафесію : [аб уступнай кампаніі ў Гомельскім дзяржаўным аўтамеханічным каледжы] / Наталля Капрыленка // Звязда. – 2026. – 25 ліпеня (№ 142). – С. 1, 8-9.

37. Плюхаева, О. Добро пожаловать в БелГУТ! : [о завершении вступительной кампании в вузе] / Ольга Плюхаева // Белорусский железнодорожник. – 2026. – 18 июля (№ 51). – С. 1, 5.

Культура

38. Вальченко, О. Сцена для каждого : [об открытии в Гомельском областном центре инклюзивной культуры нового творческого пространства «В нашем дворе»] / Ольга Вальченко // Знамя юности. – 2026. – 16 июля (№ 28). – С. 13.

Мастацтва

39. Сліжэўская, І. Лёс на біс : [аб творчых заслугах народнай артысткі Беларусі, актрысы Гомельскага абласнога драматычнага тэатра Людмілы Корхавай] / Ірына Сліжэўская // СБ. Беларусь сегодня. – 2026. – 10 ліпеня (№ 28). – С. 12.

Літаратура

40. Атрошчанка, Г. Хай Беларусь заўжды цвіце : [вершы] / Ганна Атрошчанка // Літаратура і мастацтва. – 2026. – 3 ліпеня (№ 25). – С. 8.

41. Голубева, Н. «Усё пачалося з дзіцячых гульняў» : [гутарка з гомельскай паэтэсай і журналістам Наталляй Голубевай / гутарыў Рагнед Малахоўскі] // Літаратура і мастацтва. – 2026. – 3 ліпеня (№ 25). – С. 15.

42. Голубева, Н. Набліжаючы цёплыя сны... : [вершы] / Наталля Голубева // Літаратура і мастацтва. – 2026. – 3 ліпеня (№ 25). – С. 15.

43. Зэкаў, А. А я сумую па Радзіме... : [вершы] / Анатоль Зэкаў // Літаратура і мастацтва. – 2026. – 24 ліпеня (№ 28). – С. 8.

44. Лішын, М. Паэзія неба : вершы / Мацвей Лішын // Маладосць. – 2026. – № 7. – С. 25-27.

45. Сляднева, Н. Планета беларускай жанчыны : [гутарка з пісьменніцай і журналістам Наталляй Слядневай / гутарыла Таццяна Дзеніскавец] // Літаратура і мастацтва. – 2026. – 10 ліпеня (№ 26). – С. 4.

Гісторыя

46. Бартошевич, С. Крылатая Вера : [о летчице из Гомеля, участнице Великой Отечественной войны Вере Ломако] / Светлана Бартошевич // Беларускі час. – 2026. – 2 ліпеня (№ 27). – С. 12.
47. Боярчук, Д. И дети становились бойцами : [о партизанке из Гомеля Клавдии Сергеевой] / Дмитрий Боярчук // Знамя юности. – 2026. – 9 июля (№ 27). – С. 5.
48. Гребенников, Н. Последние 160 секунд героя : [о том, как 34 года назад российский летчик Виктор Оськин спас Гомель] / Никита Гребенников // Беларускі час. – 2026. – 24 ліпеня (№ 30). – С. 18.
49. Катлоўская, К. Вогненныя рэйкі : [гутарка з загадчыкам аддзела культурна-асветніцкіх праектаў Беларускага дзяржаўнага музей гісторыі Вялікай Айчыннай вайны К. Катлоўскай аб Героі Сацыялістычнай Працы, паравозным машынісце прыфрантавой Беларускай чыгункі Алене Чухнюк / запісала Алена Драпко] // Алесья. – 2026. – № 7. – С. 8-9.